
Títulospúblicos
PlJdrinho: ''DlJcisãoSÓapósconclusãodaCPI"
Ao visitar a cidade sábado à noite, para' bléia Legislativa não pode ser omissa, até,

receber homenagem da Sociedade Re- pela obrigatoriedade constitucional, acre
creativa 3 de Maio, o deputado estadual ditando ser aconselhável que qualquer
Pedrinho Bittencourt (PFL), em entrevista manifestação seja feita somente após

<,
a Batista Cruz, da Rádio Garibaldi, inda- concluídos os trabalhos da CPI e que a

gado quanto a sua posição com relação sua posição e de seu partido (PFL) será a

ao caso que envolve os "precatórios" e o de aguardar o relatório, agindo com a ra

Governo do Estado, afirmou que "nós zão e não por questões emocionais", con
não podemos fugir à missão. A Assem- cluiu o deputado.

ANO m - N° 123 - Laguna, se, 16 de maio de 1997

PauloAfonsoinaugura
caboamanhãà lardlJ

Para inaugurar as obras
do cabo submarino que in

terligará a região do Farol
de Santa Marta à subesta
ção em nossa cidade, virá
à Laguna às 3 da tarde de
amanhã, na Sociedàde
Praia, de Ponta da Barra, o
governador Paulo Afonso
Vieira, acompanhado do

vice-governador José Au

gusto Hülse e diretores da
'

Celesc, como o diretor de
Distribuição, Irineu Otto e

o de Operações, engenhei-,
ro lagunense Antônio dos
Santos que muito se em

penhou para que a obra,
agora concluída, viesse a

acontecer. O deputado
Miguel Ximenes, represen-

tante da Amurei na Assem
bléia Legislativa, que igual
mente sempre apoiou a

antiga reivindicação, tam

bém estará presente,
Ocabo
O cabo submarino,' im

plantado pela empresa.
paulista Pirelli,' proporcio
nará novas ligações às co

munidades do município,
localizadas na área parcial
mente isolada do Canal da

.

Barra, beneficiando a qua
se 3 mil pessoas residentes
na Ponta e Passagem da
Barra, Madre, Campos
Verdes, Camacho e Carni

ça, praias da Teresa, Ga

lheta, Ipuã e Farol de San
ta Marta, formando uma

população basicamente de

pescadores, mesclando no

verão com uma população
flutuante que praticamente
dobra o número de consu

midores.
Com a concretização das

obras, os consumidores te

rão garantida uma maior
confiabilidade no' sistema:
elétrico da região, numa

melhora significativa no ní
vel de tensão,
A nova rede elétrica sub

marina, está composta por
cabo tripolar, especialmen
te projetado para o local
do canal. Os condutores
de cobre têm seção de
150m2, na tensão de
8,7/15 «v
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Em sblenidàde das inàís Ct!J(1ifr;Jitidas; o

presidente Jai$on Vieira Domidá/io, (fotq) e

demais ditelores da Sociedadê Recreativa 3
de Maio; na nfJite do último sá/Jaqoj fizeram a

e"trega de4ferfificado,s de sóclo.$ l1(}ilotários, a
pessoas (/[/e eontribtiírám ��m a C()nstrução
(ja átuh'/: '$fldé do, c(tllíe. #d,i!â'rn agraciados
tia, f/itUéltMi; fjllso/J Ramãs; tSolombo

,

� f:;piidval de S(!f/ta, d$perídlão Amin,
dopo lVfán'Oel Vicentei Jó,gé Konder
B@mhall.sen; Wilfredo Màno(J1 (/a Silva; Pedro
BittenCóurt. fleto, Manoel Borges (Joelho,
F/lJncisCQ de Assis Soarés, Ivan Souza,
lJeobraadibo Isaac Nunes, Euclides Lopes,
Presalino topes. Otávio (lastro, 'e{i,tlos Felipe
de Q'tléiroz, /2uteftido João Femandes Valter
FiJrtun!]tQ, ./oã9 Gazelaí M/ônio de'Seuza
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Mànoel,liJ,'ê_'s@iV,z, Joaquim !;faitlils llIiJmiciano,
Ifal!d_el(n� '��S-euza, Renate -I4/t{ltJsfo (;ameiro
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Descontos de'

até 30%.

CONFIRA!

"lís�Qa'
ititlu:, �i
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�i�ritl
jçá:ltipéónato., mesmo, ad
',nitlnqb .ql:lé tem enftél,ita-

;doÊ�!!�u��a�:�ri:nén's,eS' o �ó!�ii��n Bassani, de' Cone ::�,aâ���Si�ê:i�do'l:�m:�'
�déstaque fica para, JQ:ana (),torne.io reúne 260 en- com a grande final acor1t�-,
·0árcia, de Lages; Pàtt'íCia xadmstas precedentes da cende amanhã pela ma
;Sérpa, de Bhii11enàw, R.i- Argentina, Bolívia, Peru, nhã, com entrega de pre<cardo Benares, de Joínville Venezuela, Chile, Uruguai, miaçôes às 3 da tarde.

Mê�I'S ESPOR,TES NA �.ÁGINA a

ESPlJlidiãoAminbO/ÍJ IJmlaguna
i/ Para um encontro com pepebrs
tas locais, obedecendo a um rotet
ro que inclui todas as regiões cata
rinenses dentro do projeto Solida
riedade, o presidente nacional do
PPB, senador Esperidião Amin, es-

,

tará em Laguna hoje à tarde às 15
horas, no Clube Blondin.

'

A meta é promover a organ íza- ,

cão do partido, preparando-o
para lançar seu própria canqídato
ao governo do Estado, ano que
vem.

v-

Deputados federais e estaduats
devem acompanhar Amín na visi
ta de hoje à Laguna.

COMpRANdo EM LAGlJNA VOCÊ SÓ TEM A GANI-tAR
rfie4ça (X)IWt ôaa cidade. f!I� O� kcaI AsSocie�Q� �0merGiele ,1:AQUst.r4,Ql d��

.
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Cabo submarino

Agora simAntônio. O que
parecia promessa está virando
realidade. Agora posso ver a

minha novelinha...Na entrega de certificados de' sócios honorários' a pessoas que contribuíram com a
, construção da atual sede da Sociedade Recreativa 3 de Maio, o ex-prefeito JuacyUngaretti, com muita propriedade destacou a grandeza do clube e a força de seu
quadro de sócio�, Fez um retrospecto, inclusive, dos clubes Blondin e Congresso. Deu
uma verdadeira aula de história, Na seqüência de fotos, a coluna registra o momento
em que os associados Euclides Lopes, Presalino Lopes e o ex-governador Colombo
Salles, recebiam á homenagem do presidente laison Vieira Domiciano.

� ,
,

m.TOS: BACHA

o Iraê Pizzolatti, da Cidasc, Nilson Algarves e'
Antônio Honorato Fº" respectivamente secre

tários da Saúde e Agricultura, Vilson Loch, da
fiscalização do Ministério da Agricultura, em

nossa região, e Sérgio Corrêa Guedes, da Fa
zenda Estadual, foram os focalizados sábado
passado entre 10 e 12 h, do programa de
Hermes Cardoso, na Rádio Laguna, quando
discutiram a obrigatoriedade da construção de
um abatedouro em nossa cidade, No progra
ma de amanhã, o entrevistado será o presi
dente dá Amurei e prefeito de Tubarão, Ge
nésio Goulart.

o Secretário de Turismo, Waldy Sant'Anna, 2a
feira marcou reunião com hoteleiros e proprie
tários de restaurantes para falar sobre o possí
vel festival de balonismo em setembro. O mo

vimentô deve estar muito bom. É que apenas
Mário José Rernor, do Renascença esteve pre
sente, Assim fica difícil'.
,O Empresária Nelsi Gonçalves, do Complexo
Flipper, liderando movimentação para tirar da

praia Ido Mar Grosso, o esgoto pluvial, hoje
com ligações clandestinas (e nem tão assim)
de alguns estabelecimentos e residências, que
insistem em jogar, ali' o cloacal. Está na hora
de juntarmos forçase resolvet o problema. An-,
tes da-temporada chegar...

,O Tendo a criança õomo prioridade absoluta,
,
ontem durante todo o dia foi realizada aqui a I
Conferência Municipal dos Direitos da Criança
e do Adolescente, avaliando a situação dos di
reitos da população infanto-juvenil. Pela manhã
o promotor público de justiça, dr, Ruy Vladimir
falou sobre ato infracional e violência e explo
ração sexual, À tarde, o juiz de Direito, dr, Gui
lherme Born (que está se transferindo para 'Cri
ciúma), discorreu sobre conselho tutelar, orça
mento público e fundo para a infância e adoles
cência,

O Amanhã, durante todo o dia, a Rádio Tubá,
de Tubarão apresentará uma programação es

pecial, ao vivo em seu auditório, para marcar

os 50 anos da 'emissora. Tendo Ramiro Linha-
res como o seu atual diretor, a Tubâ conta com

profissionais de alto nível como Paulo Garcia,
José Nunes Bento, Vilson Silva, Antônio Ben
to, Geraldo Salvador, Ênio Batista e Cleusa
Vamier, entre outros.

O Focalizando os Planos de Valorização do
Magistério e de Cerrei-o do Magistério PÚ
blico e LOS, o presidente Pedro de Alcântara
Nascimento, do SINTE - coordenação regio
nal de Laguna, promoveu importante' en
contro com o categoria 3° feira de manhã,
no Centro Cultural.

O Centenário de nascimento do falecimento do de

sembargador Jose Rocha Ferreira Bastos, que foi
" presidente do Tribunal de Justiça e do Tribunal Regio- ,

.nal Eleitoral e que atuou aqui em Laguna comodele

gado regional, foi marcado com missa, na capital, '

onde faleceu em 1977. Era pai do ex-deputado Fer
nando, Maria Stella, Maria Thereza, Mário Oá faleci

do), Filinto, Maria de Lourdes, José, João José e
,

Maria Argentina,

Dívida da Prefeitura de Laguna com o IPESC, ch,ega a R$ 1.040.222,64. Prefeito João
Gualberlo Pereira busca o parcelamento, Afnda na área do executivo, servidores receberam

esta semana os salários referentes à abril.
'

PREVISÃO DO TEMPO - Litoral Sul e Laguna

TENDÊNCIA, PARA AMANHÃ, E DOMINGO: �Ita pressôo
deverá afastar-se do Litoral, ocasionàndo tem�o bom, com �u
claro a parcialmente nublado. Temperatura baixa na madruga
da e em elevação durante o dia. Vento do quadrante nordeste a

norte.
'

FONTE, CLlMERh/EPAGRI

Inconseqüência - Herança das nossas gerações ...

*Murilo Duarte de Oliveira
- �-- ,-

, "Quando os jovens têm o tempo ocupado com Deus, não-sobra espaço para diversão não sadia":
Maria José de.Souza Pereira, promotora do processo sobre a morte do índio Pataxá

utilizamos e exaurimos os recursos naturais do plane
ta e pelo modo com que distribuímos riquezas.

É uma longa lista, a das nossas práticas inconse
quentes, a demonstrar, nitidamente, que nossa res

ponsabilidade pessoal é muito mais abrangente que
de início noderia parecer, ou que é conveniente para
os meios de comunicação enfocar e divulgar.

Pois foi com a nossa geração e as próximas passa
das, que esses jovens aprenderam que melesta os
mais fracos não traz conseqüências, morais ou jUIÍdi
cas. De quantos crimes, �e quanta exploração tinham
tido, até aquela noite; conhecimento, sem que os cul
pados, mesmo quando conhecidos, houvessem sido
punidos? E sem que o sistema legal vigente sequer
permita que sejam alcançados, efetivamente? E
quantos' desses exemplos de opressão das minorias ti
nham visto ser pacificamente tolerados pela socieda
de à sua volta? Ou momentaneamente mobilizar ape
nas alguns segmentos isolados da comunidade" para
depois, rapidamente, caírem no esquecimento?

Será que o próprio funesto episódio de que são pro
tagonistas teria tido tanta notoriedade, não fosse o
silvícola protegido por disposições especiais de lei? E
se não fosse a coincidência temporal com o movimen
to dos sem-terra?

Sim, pois não emergiram, tíaslnvestigações, tantos
outros precedentes similares, de mendigos queima
dos nas ruas? e por que, então, nada se soube,sobre a

respeito, nenhuma notoriedade se deu a esses casos?
No despacho que proferiu, liminarmente, a promo

tora Maria José de Souza Pereira, promotora q ue atua
no processo, menciona que, se estivessem esses jo
vens ocupados com Deus, nada disso teria acontecido,
Mas ora" qual o tempo, qual' o espaço que o homem
contemporâneo tem reservado para as coisas de
Deus? Toda a vida, todos os interesses; todos'D��
forços são atualmente d��ec!ona(lIl:S ·pâfã ,a� cOl�as
deste mundo e, de preferencla, para as mais Imedia
tas, individuais, rentáveis e práticas.

E esta é, sem dúvida, a mais grave de nossas ln

conseq üêncías ter legado a nossos filhos descrença,
alienação, egoísmo e, pois, uma existência sem pers
pectivas de eternidade, sem perspectivas de unidade,
e como tal, sem compromisso com valores imateriais,
sem compromisso com o próximo, sem compromisso
com a vida

Porque só pode comprometer-se com a vida aquele
que compreende e acredita que ela não ,�� r�sum� a

este mundo. E não pensamos nas çonsequencias, nos,
desta geração, e os das que nos- antecedera�: q�an
do optamos por um modo de vida qll�''pnvll�gl� ,o
consumo, a realização pessoal, a competição. o indivi
dualismo e o sucesso a qualquer preço - que nada
mais é, que a exploração inconsequente dos mais fra
co pelo mais forte.

()VI�IÁ()

Da tragédia ocorrida na madrugada de 21/04, em
Brasília, não resultou apenas a morte, de forma hor
renda, do índio Pataxó, Galdino Jesus dQS Santos, nem
o encerramento abrupto e trágico das esperanças no
futuro dos cinco rapazes que lhe atearam fogo e de
suas famílias,

,

A socieríade contemporânea é também legada uma

herança dolorosa: n questionamento profundo a res

peito das causas determinantes de semelhante aber
ração, que absolutamente não se pode atribuir, de
maneira simplista, à educação dos envolvidos, a seus

parentes, ii cidade em que vivem,,

Mesmo porque é imperioso reconhecer Que inúme-
ras atrocidades são cometidas a cada hora - contra
crianças, velhos, homossexuais, adolescentes, nos

quatro cantos do País, E suas anônimas vítimas são
enterradas (quando o são), sem que seus nomes, os
terrores por que passaram os seus autores contem
com tanto empenho da mídia e das entidades gover
namentais em divulgá-Ias, soluciona-Ias, ou coibi-Ias.

Se, por um lado, os debates e análises que diaria- ,

mente vem ocupando especialistas de diversas áreas,
políticos e pessoas ligadas, quer ao morto, quer aos

seus algozes, tem mantido em alta a auniência das
emissoras ·de TV e de rádio, ou assegurando maiores
tiragens de jornais e revistas, ou ainda servindo para
elevar a popularidade de muitos, por outro certamen
te promovem uma "caça às bruxas" que normalmente
se inicia, para os leitores ou ouvintes, "pelo outro'!.
Quando deveria remeter, a cada um, primeiramente,
para déntro de si.

Pois sob qualquer ângulo que se examine essa fata
lidade, ressalvadas as opiniões de grupos, há uma pa
lavra que, unanimemente, pode resumi-Ia:
inconseqüência

Não ponderaram Max RogériO Alves, Antônio Nove
lIy Vilanova, Er9n Chaves de Oliveira, Tomás, de Almei
da e seu irmão menor, G.J., sobre as conseqüências
que seu ato pode�ia trazer para aQ,ue!e homem Que

dormia no ponto de ônibus, Não �o�slderaram, sequer,
as conseqüências a que eles propnos estavam se ex

pondo e a seus familiares, com o tipo de brincadeira
letal que escolheram fazer. E é ai que cabe perguntar:
será a inconseqüência uma exclusividade desses
rapazes?

No meu tempo, quando se pretendia assustar al

guém, a pessoa se escondia e gritava, de repente: "
Buhh!" -, mas, é bem da verdade, naquela época a ga
rotada costumava, quando muito, ler o gibi do Gas

pazinho, E hoje? Que lêem, que vêem, com que brin
cam as nossas crianças? Como que se diverte a nossa

.- juventude? Os videogames de realidade virtual tem
mais sangue e explosões que a guerra da Bósnia_

Inconseqüência no que produzimos, tnconséqüên
cia no que permitimos, em termos de informação e

formação das gerações futuras, passando, necessaria
mente, pela inconseqüência na forma como

\

"Secretário de Comércio e Serviços do Ministério da

Indústria, do Comércio e do Turismo
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,', LAVAÇÃO - TROCA DE OLEO
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Bodyboard
Làgunense ganha no Japão I
A 2a etapa do campeonato Mundial de BO-'

,#

ovnoaro. disputada domingo passado em

rokusntrna no Japão, teve como vencedora, a

lagunense Soraia Rocha, que mantém uma óti

ma performance na chamada Murazaki. cuo,
tendo ficado em 3° luqar na abertura do carn- .

peonato.
�

À partir de hoje, até o domingo, soraía dispu
tará em entoa, também no Japão, a 3a etapa do

Mundial. FOTO, BACH/.
.

Tubarão busca a classificação
A última rodada do Es

tadual da 1a divisão, mar

cada para este final de

semana, é que apontará
os

.

Classificados para o

_ quadranqular do returno,
com cinco clubes estan

do na disputa.

0- Tubarão, represen
tante da Amurei, jogará
em caSÇ3, domingo à tar

de contra o Blunienau,
"em .qualquer �hance), O
Peixe conta com 14 pon
tos, estando em 4'" lugar.
O: outro representante do

TELEGRÁFICAS
Com a colaboração de João

Carlos pagani de Oliveira, o Boy.
o Com equipes de veteranos,
aspirantes e titulares, o Trevo

tur, de Barranceira, domingo
irá a Alto Arroio (Imbituba) para
jogar com o Arroio.
o O Real Socledad, amanhã às
15 h, no campo do Fll1minen
se, em Barbacena, jogará com

o 2JJ de Julho. .

o Diretores da Liga Lagunense
e Polícia Militar, ria próxima 4a

feira, percorrerão os estádios
dos clubes que disputarão o

campeonato deste ano, cuja
primeira rodada está marcada

para o dia 10 de junho.
� O Internacional de Ponta das

Pedras, depois de amanhã, jo
gará em Roça Grande (Imbitu
ba) contra o Kendal, com aspi
rantes e titulares.

sul, o Criciúma, está com

13 pontos e joga contra o

Avaí, na capital e mesmo

vencendo dependerá de

outros resultados. Cha-

· pecoense, Figueirense e

Joinville são os outros
concorrentes da vaga.

o O Litoral, domingo irá ao bair-

·

ro Próspefa, em Criciúma, jo-
·

gar contra o Tocantins.
o o Estádio Marciano de Souza,
na Caputera, terá um domingo
bastante movimentado. Pela

manhã, os veteranos do União
Baixada receberão os Vetera
nos do Alagamar. À tarde, re

cepcionará aspirantes e titula
res da Ponte Preta.

DO BOTICÁRIO REÚNEM A FORÇA DAS PROPRIEDADES

VEGETAIS, DANDO VITALIDADKA TODOS OS TIPOS DE CABELOS.

MAIs CONCENTRADOS, ELES TÊMMAIOR 'EFICÁCIA E
RENDIMENTO A CADA FRASCO.

RUA GUSTAVO RICHARD, 388
FONE: 644.1809

CÁI2TÁS
..mt!!_�
L:aguna em ação !Inspirado no artigo de �apa do JL de 25.04.97) .,'
.E vergonhoso receber visitas em casa deserrumada, EJIlelhor não. receber, ou então arrumá·la. De pouco servem dados astatlsti-

. cos para provar que laguna não é uma das mais pobres do Estado. E pobre sim, mesmo não sendo a pior. A urbanização é deficitá

ria,.quase nem existe. -D que existe está mal distribuído, ou seja, os balneários, locais de maior fluxo turístico são mal tratados, ou

disfarçadamente �ajeitados". O comércio, apesar de tradicional. é ultrapassado por vizinhos tão próximos e bem mais novos, que ali

ás, já fizeram parte de laguna. O nível de informação do trabalhador é pequeno; são poucos os que leem jornais por aqui. Muitos la

�u�ense� ficam sabendo das notícias através do "búca-a-haea", e não no noticiário. E engraçado ... O calçamento esburacado é algo
irntante e acontece em via� principais, at� no bairro onde instelan-sa o hotel 5 estrelas da cidade e onde emergem mansões à beira
mar. I�so é uma pob�eza! E a!ienação ao progr�sso ... Quem aqui chega e investe, logo, logo desiste de laguna e cada vez mais so

mos �IStOS como a cld�de mais pobre do Estado. Quem é o culpado? Quem paga (ou deixa de pagar) o imposto, ou quem administra

(�u na?) honesta e devldame.nte? Ou q�em sequer se preocupa em divulgar sua própria' terra, o quem sequer tenta buscar soluções,
fman�la�entos e etc., pa�a ":,udar. a_situação. Idéias, críticas e fofocas já transbordaram as urnas de laguna. Por uma questão -de

atu�h�açao, t�nha�os mais dlsposlçao, bom senso e determinação. Isso sim é um passo para a solução.
.

Vlvlane MonteirO - Laguna' ,

Dia do Trabalhador

Somos_gratas. por !ermos sido abenç�ados com tão ,nobre amizade. Somos gratos porque quando necessitamos de qualquer ajuda
colaboraçao, dedlcaçao �ara qu� algo �ao almejado seja alcançado, podemos contar com colegas e amigos que estão sempre dispas:
tos a nos e�tender as maos. MUito obrigado a você, que estava lá, no Evento do Dia 1· de Maio, dedicando todo o seu talento e t01la
a su� alegria para que o evento se tornasse rea!mente uma grande confraternizaçãó. Mais uma vez'nossos sinceros agradecimentos'
e sal�ent�mos de que est�re.mos sempr� a sua dispOSição com toda a satisfação.

Sindicato cio Comércio Atacadista e Verejistc de Laguna.

Tubarão

Genésio destaca melhorias no atendimento de saúde
As doze unidades de saúde

pertencente� a Tubarão efetu

aram no'mês de abril, 36.170.
atendimentos, um número

considerado altamente ex

pressivo pela atual adminis

tração. Uma equipe 'de 159

profissionais é responsável
pela ampliação significativa
'no volume de procedimentos
de saúde, onde se inclue um

total de 11.0.70. consultas mé

dicas realizadas em um único

mês. O prefeito Genésio

Goulart manifestou sua satis

fação com o balanço de ativi

dades apresentado pelo se

cretário de Saúde, Adilson

Medeiros, afirmando que f'OS
números demonstram clara
mente a preocupação do

atual governo com a saúde

pública, que é uma das prio
ridades da Prefeitura de Tu

barão".
Uma das primeiras iniciati

vas do governo Cenésio/Ro
drigo foi redimensionar o

quadro de pessoal da

Secretaria de Saúde, que pas
sou a contar com 55 médi

cos, 19 enfermeiros, oito as

sistentes sociais, três bioquí
micos, um farmacêutico, 22

dentistas, seis psicólogos, um

fonoaudiólogo e 44 auxiliares
em enfermagem.
Prefeito.visita
Rede Feminina

, Acompanhado do vice-pré
feito, Rodrigo Althoff Medei

ros, o prefeito de Tubarão,
Genésio Goulart, visitou as

instalações da Rede Feminina
de Combate ao Câncer, que
realiza um trabalho voluntário

I

integrado à Secretaria Muni

cipal de Saúde. Recebidos

pelá diretoria da entidade,
Genésio e Rodrigo enaltece
ram o trabalho efetuado pelas
mulheres em Tubarão, que
resultou na reali-zação de
1.220. exames preventivos de
câncer somente- nos quatro

primeiros meses.de 1997.

Conselho Municipal de
Alimentação Escolar.

Decreto de nº 1.780., assi

nado pelo prefeito' Genésio
Coularf nomeia os membros
do Conselho _ Municipal de

Alimentação Escolar de Tuba

rão. O organismo ficou assim

constituído: representante da

Administração Municipal, Na
bor de Oliveira, suplente,
Odilon Cardoso; representan
te da Secretaria Municipal de
Educação, José Estácio Sobri

nho, suplente, Lori Viana; re

presentante da 2ª Coordena
doria Regional de Educação,
Geraldo José de Carvalho, su

plente, Agnéia Corrêa Soco-:

loski, representante dos pro-
. físsiorials da área da educa

ção municipal, Vera de Qua- .

dros- Soares Reis, suplente,'
Miriam T. Lopes Lúcio; repre
sentante dos profissionais da

área da educação estadual
(Sinte), Rosana Ferreira de

Souza, suplente, Dàszy Santi

na Volpato; representante das

Associações de Pais e Profes

sores, José Hamilton Fernan

des, suplente, Ademir de Oli

vei ra: representante dos estu-

dantes, Ângela Rodrigues
Mendes, suplente, l.iliane
Hülse Tomaz; representante
daAssóciaçâo de Promoção e

Educação Tubaronense

(Aproet), Nádia Borges Frei

tas, suplente, Marlene Pache
co Kindermann; Núcleo de

Promoção de Qualidade
(NPQ), Lori Viana, técnica em

Nutrição; Arlindo Silva, técni
co agrícola; Maria Susete Ri-

. beiro Nunes, agente da Vigi
lância Sanitária; representan
te da Câmara Municipal, Hé
lio Nunes.

Galpão solidário
A Secretarla de Assistência

Social de Tubarão, promoveu
importante reunião na sala de
treinamento da Unisul, opor-

tunidade em que reuniu as

forças existentes em prol das

famílias e/ou entidades caren::
tes do município no sentido
de um planejamento e orde
namento de todos para um

mesmo fim. Participaram en-
.

tre outras autoridades, a se

cretária Lúcia Flávia Corrêa

Garcia, a 1 ª dama do municí

pio, Marlene Nunes Goulart e
a esposa do vice-prefeito,
Anita F,reitas Medeiros.
O tema principal do en

contro versou sobre a criação
em breve em Tubarão, do

Galpão Solidário, que terá

como objetivo geral, criar

condições de intervenção so

.cial, para propiciar as pessoas
carentes de Tubarão melhor

qualidade de vida, uma das

maiores preocupações do

prefeito Genésio Goulart.

Recuperação .� equipam�ntos
e máquinas
A Prefeitura de Tubarão,

com a finalidade de oferecer

condições de realizar um óti-
.

mo trabalha em favor da co

munidade, acaba de recupe
rar mais camlnhôese-mãqui
nas que estavam sem as-míni

mas condições de uso. Foram

_ gastos mais de R$ 10.0..0.0.0.,0.0.
neste serviço. Muitos equipa
mentos já foram recuperados

.
e colocados no serviço em

geral. Agora outros foram co

locados à disposição, como

informa o diretor do Departa
mente de Transporte e

Manutenção, Edson Brongho
li: 1 tanque de distribuidor de

asfalto-pneumático. no valor

.
de R$ 33.0.0.0.,0.0., que foi re
formado totalmente, 1 moto

niveladora (patrola), no valor

aproximado a R$ 20..0.0.0.,0.0.,
1 pá-carregadeira W-20, valor

aproximado de R$ 25.0.00.,0.0.
e 1 caminhão 2213 Baseulan

te, Mercedes
-

Benz, no valor

aproxlmado de . R$
20..0.0.0.;0.0..

UÁTÁS tiIST()�ICÁS ()� LÁ�U�Á
_ ..

Semana de 16 a 22 de maio
Dia 1'7i05 - 1871 - Nesta data é agraciado com o título de Barão da Laguna,

c

em ato imperi
ai, o Almirante Jesuíno Lamego da Costa, um dos mais ilustres lagu-]
nenses que hoje é nome da principal rua do bairro de Campo de Foral e
do maior colégio dacidade, o CEAL.

Radiadores Rocha
o Radiador Ideal P:Q!rS" ,J,e�1fI Cfl:P�iJ ':
Rua luis Marques Pinto - Humaitá - Tubarão - se

I-"DNE: (048) 622-3069

AUi",tlCIJ $.1 HIJtet e Re.t••r.",t,
-

\

Comer é bom, mas comer bem é melhor ainda
BUFFET COM 40 VARIEDADES A R$ 3,99 POR PESSOA

SEMPRE DAS 12 Às 14 HO'RAS E DAS 19 Às 22 HORA�
E NÃO ESQUEÇA:' SERVIMOS CASAMENTOS E FJ:;:STAS EM GERAL

AVEN\PA SE.NADOR GALOTTI, 360 - MAR GROSSO - LAGUNA - FONE: (04�) 6470116�
..,
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Sexta-feira, 16 de maio de 1997
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Assuntos da Barra e Regiã�

.

Nelinho da Barra
Como tem gente que gosta de generalizar as coi

sas quando se refere ao Farol de Santa Marta, ale
gando que aquela comunidade está em total aban
dono, quando na verdade, a coisa não é tanto assim
como �iz�m, por .que nos últimos tempos, aquela
co�_umdade_tE�R1 �Ido úma,das mais privilegiadas da
reglao - senao vejamos: Ia tem uma escola básica'
um hotel 3 es!relas; dois bons campings; dois co�
nectores, (s�mldour�s) d.e esgoto, construído pelo
pod�er. publico; bc;>a iluminação pública; três linhas
�e ônibus - duas mtermunicipais - com vários horá
nos para o centro e outras cidades; e, agora acaba
de ,ganhar. o calçamento. Será que com tudo isso, al
guem pode reclamar abandono? Só para alguns "ca
beças de bagre".

�e& .

Insatisfeitos com o atendimento dado pelo Posto Te
lefônico local, moradores de Campos Verdes, recla-
mam providências.

'

�e&

Agora que a Fundação de Amparo, Tecnologia e

Meio Ambiente - Fatma, negou autorização para uso

da barreira no Farol o prefeito João eualberto Pereira
vai ter que procurar outra forma para recuperar as es

tradas ds região. Assim não dá.
�e&

Iluminação pública já começá a ser problema em

nossa 'região, especificamente, na Ponta da Barra,
aonde algumas luminárias estão às escuras. Abaixo
assinada, reclamando providências, já foi encami-
nhado aos responsáveis.

'

�e&

Paróquia de N.S. dos Navegantes acaba de formar
comissão pró-construção da Casa Paroquial, que pro
jnove campanha através de colaboração espontânea.
Colabore você também.

�e&

- Apolôoio Lsurentino. colabora com os sssentsdos do

Alagamar, doando 500 árvores (mudas) à Prefeitura,
que serão replentsdes naquele núcleo hsbitscionel. .

�e& ,

Registro com pesar o falecimento da srª. Ana Go
mes da Silva - 74 anos -, que residia na Passagem da

Barra, dia 7, vítima de enfarto .

• �e&

A foto em destaque é do prédio da E.R. Custódio
Floriano de Córdova, da Passagem da Barra, construída
na gestâo do prefeito, dr. Walmor de Oliveira - pleito
do vereador Venâncio Luiz Vieira, político de força e

destaque na época.�
.

....

.. \\t
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Raiza Vieira Marçal, é uma das her
deiras de Elizabete e Flávio Ricardo

Marçal, estuda no Pré da Fundação
Brsdesco, reside no Magalhães e

quando crescer pretende ser

professora.

Aqui, a Taise Vieira que fez pose e

tudo para a coluna. Ela é filhinha de
Madelaine e Ronaldo Antônio Viei

ra, estuda no Pré da Fundsçéo Bra
desco e pretende no futuro,· ser
professora.

Ana Paula Fortes, filhinha de Berti
na e Juarez Algarves Fortes, estuda
no Pré da Fundação Brsdesco e no

futuro pretende serprofessora.

Jéssice Siqueira da Silveira, a toin
nha de Maria Sstete e Hilário M

Silveira, entre os destaques de hoje
na co/una.

Camíle Matos Palma, estudante-do
Prezinho da Fundação Brae/esco,
uma das herdeiras de Cristhiane e

E/vis Palma. Ela está estudando para
serprotessore.

o risonho ai é Sander Gordo da

Rosa, filhinho de Ni/zia e Antônio
Martins da Rosa. Ele estuda no Pré
da Fundação Bradesco e um dia

pretende ser caminhoneiro.

QUALIDADE FUJI IMAGE PLAZA
..COM DESCONTO 30% + MINI-POSTER

Praça República Juliana - Centro � Laguna
RAMPOLIM

.. ...

Ginástica Aerô'l)ic;a e :I;;ociI i'iàdã1'
-
.' .' ., < .�- ,

. .

Hidrogin�stica .Kara,tê

Muscuhl'çã'o ío N'ata,tã'Q.
Ma$sagemEs.t,é,ti,c,ai·e 'MeaJ;êih�al

Pisclna Têr,mh:a • Sallh'à:
SEJASÓCIOOUPAGUEPORAULAS
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A farinha de mandioca ad

quire, conforme a região e a

rotina de produção, várias
formas de apresentação e de
sabor. No nordeste ela é,
quase sempre, granulada,
grosseira e amarelada, en

quanto no Sul é bem fina,
quanto mais fina melhor, bem
alva. Sua alvura vai depender
da maior ou menor quantida
de de amido que contiver e

mais "morena" (levemente
amarelada) quando receber
mais tempo de torra no for

no, ou ainda mais ou menos

doce em função da variedade
da raiz utilizada. Neste último
caso a diferença básica fica
entre a que se emprega a raiz
da mandioca mansa e 'do cul
tivar denominado de mandio
ca brava'. Hoje em dia, em

prega-se mais freqüentemen-
c._.....:::,_ -, te o aipim, pois, utiliza-se

12 � L í V U I Á §... muito na alimentação famili-

ar, e, para os animais. Culti
vando-se a mandioca mansa,
elimina-se os riscos decorren
tes da mandioca brava.
Nos dias atuais a farinha de

mandioca é empregada quase
que exclusivamente corno Ia
rinha de rnesa.respecialmente
a alva, seca e fina, que deve

apresentar sabor suave, daí,
porque se recorrer ao aipim
corno matéria prima.
As modernas indústrias de

signadas de "Fecularias" em

pregam os mesmos passos e a

mesma rotina, dos tradicio
nais' engenhos e que são: se

va, prensa e forno.
Continua napróxima edição

Segundo a tradição, a de

nominação tem origem indí

gena (aliás como todas as re

ceitas mais comuns) do tupi
guarani, e significa casa de

Mani, Oca Mani ou Mani

Oca.

Pesquisadores grafaram a

expressão como Manihot tal
vez em função da interpreta-

- ção da fonética indígena, e,

assim consagrou-se a grafia
associada a definição dicotô
mica entre as variedades fun

damentais, como, mandioca
mansa ou doce, e mandioca

brava ou venenosa - manihot

utilis�ima e manihot sculenta.

respectivamente, sendo que a

brava foi o cultivar inicial

mente mais difundido:

O que seprepara com a

mandioca
, Além da farinha, cuja rotina

de produção é 'a mais aplica
da e difundida, os demais
usos tradicionais desse vegetal
podem ser, sem esgotar a lista
de todos os derivados, a se

guir arrolados: Tiquira, bebi
da obtida pela destilação da
massa de mandioca e que
tem elevado teor alcoólico,
aguardente de mandioca;
Purê ou bobó, mandioca 'co
zida a ponto de deixá-Ia des

manchando como uma papa;

Maniqueira, mingau feito

com as raízes de cultivares ri

cos em água; Tapioca, obtida
pelo rápido escaidamento do

amido, que fica encaracolado

e gomoso; Macaxeira, forma
cozida e/ou frita;
Além desses, os que são

mais difundidos o beiju, cus

cuz, broas, rosca, doces,. pa
çoca e pirão ..

Em exposição ainda hoje no Museu Anita,
Garibaldi, máquinas de costura industrial e ferros de

passar roupa, com aquecimento à brasa.
FOTO; SACHA

() � T � M•••
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Rua Custódio Besse, no bairro Magalhães. em julho de 1937. Falos: ilaêho

1?uc (:1.1$1'0010 B�uso -JtH';!!O _ :937- Mogolhéíes
,I

o

•••� Il-() J �%
A mesma rua. com desloque paro o cosa (com a selo). lá existente ainda hoje.

"Paroquia Santo Antônio dosAnjos
ATIVIDADESDEHOJEA 22DEMAIO

Hoie às 18:30 horas, Terço, na Matriz; às 19 ço às 18:30 horas, s�guido de missa às 19 h,
h, missa nos grupos de família de Nova Fazen- ,Dia 20, terça-feira, missas de Santo Antônio
da; às 20 h, curso bíblico no CentrQCultural. as 6:30 horas e às 19 h; às 16 h missa e bên-
Amanhã às 14 horas, curso de batismo e ção �a saúde no bairro Progresso; às 18 h

reunião paroquial de catequistas no Centro atendimento aos doentes do Hospital de Cari-
Cultural; às 17 e 19 h, missas na Capela do dade Senhor Bom Jesus dos Passos; às 18:30
Mar ,Gr�sso 'e na Matriz; às 18:30 h, Terço na h, Terço na Igreja Matriz. '

Matnz; as 19 horas, missa do dízimo em Bar- Quarta-feira, às 14 horas no Centro Cultural
raneeira. '

reunião de coordenadores e líderes da Pasto-
Domingo, dia 18, missas às 8 horas no bair- I d C'

ro Progre�so, às 9 e 19 h na Igreja Matriz, às ,9 �atr�. nança; às 18:30 horas. Terço na Igreja
h no Portínho, e às 10 h em Barbacena e na

. Quinta-.feira, às 18:30 horas, Terço na Ma-
C.aputera; às 11 :30' h, batizados na Igreja Ma� tnz d d

.

ri,� LI..;:,.;. _�,I,*::�'L,
- "t.. c_:�.''p,. j1'";li"""e.."

.,. ;1,��,iliI�"'s1!,-�.<._1:,li\AA\ 6fAJot106,'"'r":}'w,'jila, bl..-�-"se
íriz, que também terá Terço às 18:30 h. dia: :��I n� p�a�I�� ��I,1:sh'9��d�i:iun�:

�.. �����iI_I",--
•.

-w...a" v !f, .,Q�q 19, segunda-feira; na Igreja Matriz, Ter- gnJpos de família
' ,

" • ,�", •. ,
,
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Na capital, onde reside, o jovem Ricardo
Càrneiro do Nascimento foi alvo de cum

primentos por mais um aniversário-.

Marisa e Enio Souza, residentes na praia do
- Mar Grosso, ele aposentado do Banco do
Brasil, circularam pela capital.

o Boticário está lançando Elysée, perfume que
traz duas novidades importantes: fragrância, a
volta ao romantismo, uma tendência
internacional que pode ser - observada em

perfume de sucesso; a "outra é o frasco, uma
criação original do AtelierDinand, de Paris.

Carmem e Antônio Pinheiro Filho_, circulando
com um carro zerinho.

Marilda dos Santos Guedes, com o esposo
Nilton, semana passada recepcíonou familia
res e amigos para festejar o seu aniversário.

Poucos aqui sabem: mas a competente (0-
/anda Marcondes de Maltos (senhora Fer
nando Marcond_es de Maltos) que comanda

,

o conhecido resort Costão do Santinho_, é /a
gunense.

Viviany Silva, com os pais A1bacélia e Paulo
Sérgio Silva e o irmão, Mauro, dia 13 festejou
aniversário.

Após alguns dias em Caçador, em visita a

familiares e �migos, de volta à cidade, o
casal Romoaldo (Neltra) Romagna .

No imporlélnte momento do 'sim', sébedo pessedo NI

Igreja l'1àtriz, os jovens Luiz Eduardo de Queiroz
bremenkerp e Lídíene de Souza Diehl

/

TecidOs, Confecções, Cama, M.esa e Banho
....119'c(5) P:lllf

'

Cristais, Arte, Praia, Porcelanas, Ele�rodomésticos
Nas melhores marcas Oxford,Penedo, Santa Marina

Rua Gustavo Richard, 248 - Fone: 644-1554 - Centro -lauuna

-<& Luir Fernando Schiefler Lopes, Humberto Costa e Cid Liberato Miró_, jovens di- .

retores do Clube Congresso_, conferindo de perto o sucesso do baile de sábado_,
com a Orquestra Caravel/e_, que mais uma vez deu um verdadeiro show.

# Giovana e,Beto Piga/i, no movimentado baile de sábado do Clube Congresso..

Recanto Loja
.

0�[3ik.e Recanto Bike
Ani�tência técnica para bicicleta�,
aparelhos para ginástica e skates
CtJ/J"e,••• 9u,rfw•.,..9tr.n

Sônia (senhora Jorge Za
nini) e Maria Agueda (se
nhora MárCio Spillere)
mantendo a forma com

/Qngas' ci/minfiailas pela
praia dq}!.a! C!!,.osso. rl
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-Cofé colonial promovido
pela APAE, marcado para

,amanhã no Clube Blondin,
,

teró como atração a cantora

Mirelq.

Festejando 11anos hoje, o broto
Renata Cameiro que, com certe

za, marcará a data recebendo fa
miliares e amigos.

, Prefeito Ruberval Piloto, co

mentando a festa ilatiana "Re

torno à Origem", a acontecer

em Urussanga, 'dias 23, ,24,
25 e 26 do corrente:

o Mar Grosso com. bons res

Carlota Di Pietro. cujos pais taurantes. Nosso principal bal

(Luecy e senhora) residem neário na baixa temporada

eqai. recebendo cumprimen- contínu,a com seus restauran

tos juntamente com a prefeita tes funcionando ii todo o va

Marilúcia da Silva Costa, pelo por. Pode-se destacar o Atlân

sucesso da 6il Expocentro. re- _
tico Sul, Flipper, Arrastão (de

alizada em Curitibanos. Car- Volnei Viana), Turismar, Calça
lata é diretora da Fundação ra, Borbulhas, Ondão, Chedão,

Municipalde Cultura. Baleia Branca, entre outros.

,� ,� ,� ,� ,� ,<
HAPPY BIRTHDAY
Especializados em decorações para festas em geral

Aceitamos encomendas de docinhos
�

RuÀ xv DE NOVEMBRO, 15 - SALA 3 - CENTRÓ
GALERIA FAISCA CENTER - LAGUNA

Jone: 647-1441
''f/en/,_,a 1HJCê Iamkm conIuxei eda��

Ronaldo MaHas, após
atuar na TV Barriga
Verde, da capital, está
atendendo junto à su

cursal da RBS TV, em Tu

barão, ficando mais

perto da mulher, Mar

gareth e dos filhos.

, Ao lado da mulherMarílanda,
filhos e netos, o conhecido

: pianista Waldir Pereira feste
,

jou aniversário dia 13 último.

Próximo dia 19, quem estará
. de aniversário, será o presi
dente João Batista Bassi, do
Lions Clube de Laguna.'

Maisa Guedes Anastasia
dis, dia 13, recebeu amigos
e familiares para festejar o
seu aniversário, com o es

poso Jorge (de origem gre
ga} servindo especiarias de
seu pais.

Desembargador Norberto Un

garetti, um de nossos ilustres

leitores na capital, ontem re

cebeu. inúmeros cumprimen
tos, pormais um aniversário.

Consternando a todos, o falecimento

de dona Any Brown Peressoni Teixei
ra (senlKra Erwin HuhiPertissonilei
xeiraJ. Foisepu(tada�' feiraà tíYde.

Dando ,uma circulada

rápida por Curitiba, o

padre Antônio Gerônimo

Herdt

Diva Regina e Júlio Francisco

de Oliveira, ao lado dos filhos,
Juliano e Estevão, festejando
os 21 anos de um feliz casa

mento. São lagunenses hoje
resiaentesem Criciúma.

es.fioj 'Jí/''Q,I} "'" ,

Ad;'b),;ff{fô; , ,il/tlliy;
cpp, Y!;'!l'!.tqJ.��(j I?i"l!ltt?!�.

Jupyra 'Nobre, dia 13
trocou de idade, _

rece-'

bendo uma festa surpre
sa de seus amigos do

Fórum, onde trabalha.

Os juízes drs. Guilherme
,Nunes Born e Renato

BraHi, também foram
levar os cumprimentos.

Milena Dryll, hoje à noite

em Brusque, participa do
'''Noite de Gala Brusquen
se", na Sociedade Benefi

cente, numa promoção do
colunista Márcio Schaefer,
do jornal O Município. Na
área de jornalismo serão

homenageados Zury Ma
chado, de O Estado,
Wilson Santos, de O Muni

eípio e Vera Martins; presi
dente da Federação Brasi
leira de Colunistas Sociais .

Na área médica, José Car
los Fuganti, Adhemar Duar
te e Sebastião de Lima: En
tre os políticos, será home

nageada a prefeita da capi-
,

tal, Angela Amin. O grande
baile, com jantar, iniciará às
21 horas, com animação da

Orquestra Volare's Band,
de ltajaí,

Prepare-se para o verão anil, com as cores

Rua Cnstavo Richard, 400 - Centro - Laguna
Fone: (048) 644-0692

Sexta-feira, 16 de maio de 1997

3 deMaio faz homenagens
Na seqüência de fotos, o momento em que recebiam homenagens da Socie

dade Recreativa 3 de Maio, por prestarem relevantes serviços ao clube, os se

nhores Wilfredo Manoel da Silva, Déo Palma, Otávio Castro, senhora Vilma

Mello (viúva de tJoséMello), senhora Arina Inácio Silveira (viúva de'tTomé

Inácio da Silveira), Ivan Souza, Juacy Ungaretti, Gilson Ramos, Mário Matos

Carneiro (filho de tRenato Augusto Carneiro), Pedro Bittencourt Neto (filho
de tEpitácio Bittencourt), Antônio Souza, João Batista Cruz (filho de

, tManoel Inês Cruz), Francisco de Assis Soares e Juarez Vieira Domiciano (fi
lho de tJoaquimMartinsDomiciano).
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Càpivari de Baixo
Código beneficia

aposentados epensionistas
Alteração do Código Tribu- priedade, com área do terreno

tário aprovado pela Lei n° 311 não sendo superior a 1500
vai conceder benefícios a metros quadrados e, a área
aposentados, pensionistas, edificada não ultrapasse a

pessoas com idade superior a 150 metros quadrados.
65 anos, servidores munici- Secretário da Saúde
pais ativos· e inativos com no Consens
descontos de 95% no Imposto O secretário da Saúde da
Predial e. Territorial Urbano

.

Prefeitura de Capivari de Bai
(IPTU), em Capivari de Baixo. xo, Lourival Figueiredo, este-
Para ser beneficiado pela ve participando do 7° Encon

lei, é necessário que a renda tro Estadual do Conselho de
familiar não seja superior a 4 Secretários Municipais de Sa
salários mínimos e o' imóvel. úde de Santa .Catarina (Con
esteja sendo ocupado pelo sens), na capital. Problemas
proprietário. Exige-se ainda

.

do Sistema Único de Saúde
que tenha residência em Ca-� (SUS), reforma sanitária-e
pivari de Baix pelo período eleição e posse da nova dire
mínimo de dois anos e ser toria do Consens, foram a

possuidor de uma única pro- pauta do encontro.

iSTADO DE SANTA CATARINA
SiSTEMA INTEGRADO DE MULTAS DE TRÂNSITO

DETRAN - DER - DPRF .

. EDn"AL DE NOTIFICAÇÃO POR
INFRAÇÃO DE TRÂNSITO

N° 122 0054/97
A Autoridode de Trânsito abaixo assinado, conforme Art. 210, parágrafo 3, do Decreto

n' 62.127/86 ' RCNT, vem através deste -instrumento, notificar oIs) proprietário(s) dols]
véiculo(s) relacionado(s) abaixo, por infração(ões) cometida!s):

N° da Auto de-In- Nome doPropriétáriol
Placa (ração Condutor

AD06977 54581921 Luiz Carlos Florêncio 408
114949 54586228 5irlene Terezinha Bez da Cunha 321

�WU9038 54583835 Sidnei Ferreira da Silva 227
lXC8010 54593815 Eloir Rocha 408

lX05429 54585734 Otávio Modol"n 400

ENQUADRAMENTO
227 � ART. 89 XIV· CNT 321 � ART. 89 XXXIX l·· CNT
400 � ART. 83 XIX 408 � ART. 83 VII . CNT

OIs) notifica�o(s) acima poderá(ão), no prazo de (trinta) dias, apresentór defes���révi�
o autoridade de trânsito (Art. 2 do Res. 568/80 e 744/89 ' Confrom), coso contrano, ii,
ca(m) por este documento notificado(s) do imposição da penolmad� (Art ..5 da Res. 568/80
. Contrani) pelo cometimento daIs) infraçó0(6"I) enqucdrcdcls] nnme.

laguna, SC, em 11 de abril de 1997. ,
,

.

.

.

Manoel Silveirn Teixeiru

Delegado de Polícia

ACIL homenageia empresários
Com um jantar festivo, que teve uma importante palestra do secretârio Murilo Duarte de Oliveira" do Comércio,do Ministério da Indústria, do' Comércio e do Turismo, a Associação Comercial e Industrial de Laguna, na última sexta-feira fez uma merecida homenagem a destacados comerciantes, com mais de 30 anos de stividedes em Laguna.Na seqüênc:ia de fotos de Almiro 8acha Neto, o momento em que os homenageados recebiam placas e presentespara marcara importante acontecimento.

Desde muito jovem, em Azambuja, tra- Começou a trabalhar muito jovem, no
balhava com o pai como comerciante de engenho de farinha com seu pai. Após,gêneros alimentícios e armarinho. Em abriu M.J. Remor & Irmãos e deP?ls a

1964, abriu a filial da Loja Fretta em Lagu- Confecções Romer. De 1971 a 72, fOI pre
na, que funcionava onde hoje é a Recanto sidente da ACIL. Foi diretor da Codesc e
Bike, na rua Jerônimo �oelho, o��e 'c�- , da UCRE. Em 1976 foi eleito prefeitq de
mercializava bebidas e gas. Sua 10J� funci-

Laguna. Finalmente em 1985, passou a
onou tamb�m na rua Gustavo Richard,

ser gerente do Hotel Renascença (sencosend? que Ia houve m�danças em se� C?- um de seus proprietários), quando fundou
mércio; com�ç�va então � vender moveis

a Associação de Bares, Hotéis, Restau-
e eleírodomésficos. �a decada de 70 mu-

rantes e Similares. De 1985 a 87, foi novadou-se para outro numero da rua Gustavo
mente presidente da AdI. É casado comRichard, ,onde permanece. Casado com
donaMaria Gerusa Lemos Remos, comdona .Lulza Nanon Frett�, tem

.:
6 filhos � quem tem 5 filhas: Susana, Elizabete, Si-Volnei, Haroldo, Ivo, Elemr, Alcides e Ma

mane Rose e Andréia. Tem 7 netos.ristella - e 9 netos. '

Filho de Almiro .e Ema Alvina Bacha,
desde cedo demonstrou tendência e com

pelência para seguir o caminho 90 pai, fo
tografando os momentos bons e ruins da
Laguna. O amor pela fotografia fez com

que Ibrahim realizasse vários cursos, sem
pre em busca da perfeição. Este apêqo,'
Ibrahim legou aos quatro filhos - André
Luiz, Karim, Rodrigo e Almiro - que com
muito denôdo e abnegação, seguem o ca

minho iniciado com o velho Almiro Bacha..
IMBRAHIMABRAÃO'

Começou a trabalhar com o pai em Ara
çatuba na Loja José Abraão aos 19 anos.

Após, abriu o armazém Imbrahim Abraão
(onde hoje é o depósito doMini Mercado
Amandio. Em 05/05/55 comprou a· Casa
Américana do sr. Capanema que funcio
nava na Gustavo Richard, onde hoje é a

Galeria AM Center, permanecendo lá por
25 anos. MudoU par.a a rua Raulino Horn,
n° 108 e mais tarde para a atual, nO 171,
onde permanece.
JOÃO FRETTA

.'
.'

'�Sanió:ítTijo Cargo;
'

Qualidade totlíí no transporte de encomendas.

Iniciou suas atividades comerciais aos
18 anos de idade, em Orleans, vindo em

seguida para Laguna onde estabeleceu-se
com o comércio de secos e molhados e à
partir dos anos 70 com artigos de pesca.e
nestes últimos anos um grande atacado
de artigos para a pesca profissional. É ca

sado com dona Márcia fãraco Siqueira
com quem teve os filhos Fernando, Rafael
e Isabel. Tem 3 netos.

JOÃO JOSÉABRAÃO (BATISTA)

Iniciou com 12 anos na empresa Sebas
tião O. Pereira, em Araranguá onde ficou
6 meses. Veio para Laguna trabalhar com
o tio na Pereira & Cia, de João Wendhau
sen, onde trabalhou muitos anos. Estabe
réceu seu comércio 11 portas na esquinado 'antigo Café Tupy, onde trabalhou com _

sorveteria, snoker, bar. Permanêceu ali

por 8 anos. Em 1956 fundou a Casa alto.
É casado com Lavia Barreto Pereira com

quem teve os filhos Otemar Caio Pereira
Filho e Adrian'a Pereira Remar.

.

ROGÉRIO WENDHAUSEN

Iniciou a' trabalhar com 10 anos, na loja'
Paulo Carneiro. Após, foi para a Coopera
tiva do Magalhães e mais ou menos em

1940 tornou-se proprietário. IZm 1944 fun
dou a Casa Popular em sociedade com

Ricardo Miranda, onde permaneceu até
1996. 'É casado com Onilda Freitas
Abraão. Tem 3 filhos, Jorge Sidnei, Vera

, Regina e João Batista, 10 netos e 2
bisnetos.

MÁRIO JOSÉREMOR

Já aos 18 anos, aqui em Laguna, come
çou a trabalhar na Eletro Bicicletas, onde
permaneceu por 3 anos. Depois, foi para
Criciúma, onde fixou' residência por 13
anos. Trabalhou também em um banco
em Porto Alegre. Em 1976, de volta à La

guna, fundou o Azulejão. �ogério foi presi-
. dente da ACIL de 1979 a 82. Foi eleito
vice-prefeito 2 vezes e atualmente exerce.

"

está função e a de.secretâiode Obras do
município. Sua esposa, dona Alba Pagani
Wendhausen, lhe deu 2 filhos, Rogério Jú
nior e Cláudia Pagani Wendhausen Silva.
SÍLVIO CASTRO

'

Iniciou na empresa Plínio ras: rense

em 1935, quando tinha 15 anos. Aos 19

começõu a trabalhar com seu ,sogro, � sr.

Beijoca, indo até 1948. Após.: abriu. o
Sílvio Castro, firma individual que fundo
nava onde é a Galeria AM Center e em

_ 1986 foi mudado o nome para Comercial
Sílvi� Castro. É casado com dona Nair
Barbosa de Castro, com quem teve & fi
lhos _: Neuza, Nívea, Sérgio, Nice.. Sílvio,
Nésia, Noeli e Sandro - e tem 14 netos.

[RI::tS[ 1 1.687
RUA DUQUE DE CAXIAS, 115

CENTRO - LAGUNA

__.,c"FONE: (048) 644-1.930ubukj
••\!,_' I,� ,f
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Murilo Duarte de Oliveira:

"Lagunaprecisa ocupar seu espaço e encaminharpropostas criativas...
"

Exposição do secretário de Comércio e

Serviços do Ministério da Indústria, do Co

mércio e do Turismo, Murilo Duarte de Oli

veira, na Associação Comercial e Industri

alde Laguna.
"'-... 'Constitui para mim uma grande alegria

estar aqui em Laguna, atendendo ao honroso

.
convite formulado pelos prezados amigos
Sebastião Fernandes Honorato e Márcio

Carneiro, respectivamente, presidente da As
sociação Comercial e Industrial e do Jomal

de Laguna. Trabalhei aqui per dez anos e fui
recebido como um filho da terra, onde deixei

muitos amigos, onde iniciei a criação de
meus filhos, e é com justificaçlo orgulho que
aqui retomo para apresentar a vocés alguns
aspectos da economia brasileira.

Desde a instituição do Plano Real pelo
presidente Fernando Henrique Cardoso a in

flação brasileira, que em 1994, atingiu a taxa
anual de 1.093%, declinou para 9,5% em

1996, devendo em 1997 manter-se no pata
mar de 6%. A estabilidade do Plano Real

além de restabelecer a confiança no empre
sariado nacional, estimutou o ingresso de ce

pital . estrangeiro, abrindo· camin�o para o

, crescimento econômiL'Ô sustentado, com ex-

celente repercussão soci�.
.,'

As peliticas de aoortura econômica, de

desestatização, de apeio à modernização
tecnolêgica e de racionalização da infra..es
trutura econômica têm produzida importantes •

resultados em termos de aumento da produ
tividade do trabalho.

O intercâmbio comercijll do Brasil alcan

çou em 1996 o montante de 101 bilhões de

dólares, representando quase o dobro do va

lar em 1990, que fora de 52 bilhões de oóta

res. Neste periodo de abertura comercial, as

exportações tiveram um incremento de 52%

e as importações de 158%.
No periodo de 1990-llP as importações

do Mercosul provenientes da União Europêia
cresceram 246%, enquanto o crescimento

das exportações foi de 27%.

As expertações brasileiras em 1996, al

cançaram US$ 47 bilhões, compestas per:
74% de produtos industrializados; 26% de

produtos básicos.

Na pauta dos produtos industrializados
destacam-se o calçado, suco de taranja, au
topeças, laminados planos de ferro e aço,
motores, celulose e automóveis. Na pauta
dos prcdutos básicos, destacam-se farelo de
soja, minério de ferro, café em grão, fumo e
carne de frango.

De nossas expertações, 27% destinam
se à União Europêia, 15.3% ao Mercosul
19,5% aos Estados Unidos e o restante ao
Japão e á OPEP. Do lado das impertações,
o maior volume vem da União Europêia
(26%),22% dos Estados Unidos e 15,5% do

Mercosul.

Os investimentos diretos no mesmo ano

alcançaram US$ 9,4 bilhões, os investimen

.

tos financeiros cerca de US$ 6 bilhões liqui
das e as reservas internacionais ultrapassa.
ram US$ 59 bilhões, o que demonstra que o

'ingresso de capitais tem sido na realidade,
mais que suficiente para financiar o déficit
em conta corrente.

Para 1997, o Brasil deve manter ainda

déficit na sua balança' comercial e em

transaçãó corrente, mas o fluxo de investi.

mentos diretos, como conseqüência da aber

tura da economia, da privatização do setor

de petróleo, comunicações, transporte e

energia, pode alcançar o montante de 16 bi

lhões de dólares, o que corresponde a signi
ficativa parcela das necessidades de financi

amento do déficit em conta-corrente.

É importante destacar que os demais in

gr;essos �e �itaisfe)\lemos, tal como ocor

reú em, 4� serãe
_
mais que s�ficientes'

p�a-õ-finânCiàlnento do déficit, podend().se/

prever inclusive aumento nas reservas inter

nacionais.
Do lado das expertações, espera-se um

melhor desempenho em 1997, basicamente
em decorrência de uma 'série de fatores, a

saber: - a eliminaçãó dos impestos sobre

produtos expertados; - o aumento das dispo
nibilidades de crédito a taxas de juros mais

competitivas; - a introdução do seguro de

crédito; - uma campanha de prdmoção mais

técnica e dinâmica; - a ação da diplomacia
do Governo na eliminação de barreiras tarifá

rias e não tarifárias impestos pelos paises
impertadores.

As cifras do setor público, em 1996, re

presentam um déficit consolidado de 3,8%
do PIB. Este déficit, que foi inferior ao de

1995, resultou de gastos impostos pelos
ajustes do sistema financeiro que está prati
camente terminado, inclusive perque a maio

ria dos Estados, já está adequada à nova si

tuação e implementou pelitica de ajustes fi

nanceiros e programas de prívaãzação.
Quanto aos servidores públicos, gostaria de

mencionar que nestes últimos dois anos, fo

ram eliminados os monopólios estatais nas

áreas de petróleo, das comunicações, do gás
canalizado e da energia elétrica.

O Programa Nacional de Desestatização
privatizou 52 empresas ao longo de 6 anos,

totalizando 13,6 bilhões de receita de venda

e 4;5 bilhões de dividas transferidas. Passa.

ram ao setor privado todas as empresaS de

siderurgia, petroquimica e fertilizantes. Além

dessas, foram concessionadas à iniciativa

privada 5 trechos da RElde Ferroviária Fede

ral. Doze por cento das rodovias federais do

Pais já estão sendo administrada pelo setor

privado, inclusive as rodovias Presidente Du

tra e Femão Dias, que ligam, respectivamen
te, São Paulo ao Rio de Janeiro e a Belo Ho
rizonte. Até o ano 2000 a meta é a privatiza.
ção de mais de 30% da malha rodoviária fe

deral.

Até o final de 1997 trinta e um portos
também deverão ser transferidos para ii se
jor privado, incluídos entre eles o porto de
Santos e o do Rio de Janeiro, que estão en

tre os maiores da América Latina. Na área
de energia elét(ica, 20 usinas foram incluidas
no programa de privatização, que avança
tanto no nível fedenal, como no estadual, que
deve tiansferir, ainda este ano, empresas de

saneamento, de transporte, dª distribuição·
de gás, do setor financeiro·e elétrico.

Cabe mencionar ainda as privatizações
no setorde telecomunicações, que começam
pelo segmento de telefonia móvel, com os

primeiros lejlões em andamento. Com vístas

a participar do processo, já existem mais de

uma dezena de consórcios formados, todos

eles com operaíoras de âmbito mundial. E é

apenas o início da privatização ampla de um

setor que, no Brasil, tem um potencial de ex

pansão verdadeiramente gigantesco.
Estamos falando de um mercado consu

midor composto de 40 milhões de familias,
cerca. de 75% delas vivendo em áreas urba

nas, e mais 5 milhões de empresas, um mer

cado no qual a relação telefonelhabitante é
de apenas 7 para cada grupo de 100. O nú
mero de redes de telefones fixos será dobra.
do, de modo que chegará a de 26 milhões de
terminais em 1999, contra 13,3 milhões em .

1994. Quanto aos telefones celulares, espe
ra-se alcançar o número de 12 milhões até o

final de 1999, contra 600-mil em 1994. Estão
previstos cerca de R$ 90 bilhões em investi
mentos nesta área até o ano de 2003.

Nos últimos anos, foram revistas práticas
restritivas que vinham dificultando,a entrada
de investimentos estrangeiros no Pais. Elimi
naram-se as diferenças legais entre empre-

-

sas domiciliadas no Brasil, em razão da ori
gem do capital .

O impesto sobre remessas excedentes
bem como o imposto sobre lucros. e dividen
dos, pagos a residentes ou domiclliados no
extenor, deixaram de existir. As despesas
correspendentes ao pagamento de royalties
e assisténcía técnica de subsidiárias de em

presas domiciliadas no exterior passaram a
ser deduti�eis para o cálculo do imposto de
renda. Em suma, foram eliminadas várias
restrições à entrada e à saida de investimen
tos estrangeiros no Pais. Já está em' vigor
uma nova lei de propriedade industrial e inte
lectual (a chamada lei de patentes), que ga.
rante aos detentores de marcas e patentes
os direitos de explorá-Ias, internamente, sem
os riscos que até então eram de dominio pú
blico.

EstudoSJealizados pelo MICT indicam in

véstimentos nacionais e estrangeiros no se-

tor industrial, no periodo de 1996-2000, de

94 bilhões de dólares. Se considerados os

'investimentos de infra-estrutura - energia,
transperte, comunicações e saneamento -

este montante poderá alcançar 251 bilhões

de dólares. Para concluir, gostaria de, prestar
algumas informações sobre setores da in

dústria brasileira.

Setor eletrônico: Este setor cresceu 20%

em 1996, na seguinte properção os segmen

tos de equipamentos de telecomunicação
apresentaram crescimento. de 48%, as utili

dades domésticas de 34% e os computado
res de 20%. O Brasil é o quinto maior produ
tor mundial de aparelhos de televisão. A in

dústria brasileira de informática está num

processo de consolidação, com a chegada
de investimentos da maioria dos principais
produtores mundiais de computadores e par
tes.

Setor siderúrgico: A produção de aço bru

to, em 1996, foi de aproximadamente 25 mi

lhões de toneladas - 90% da capacidade. pro
dutiva - o que representa um faturamento su

perior a US$ 12,5 bilhões, dos quais um ter

ço provenientes das exper,tações. O setor

tem um programa de investimentos de 7,8
bilhões de dólares, até o ano 2000, destinado

principalmente. ao desenvolvimenio tecnoló

gico e à modernização dos processos produ
tivos ..

Setor de papel e celulose: O Brasil é o

séümoprodutor mundial decelulose e o dê

cimo-primeiro produtor de papel, além de ser

um dos quinze maiores mercados consumi
dores. Para capturar opertunidades emer

gentes, o setor prepara-se para o terceiro ci
cio de expansão, mediante programa de in

vestimentos de US$ 13,2 bilhões no período
de � 99512005, de modo a ampliar a capaci
dade produtiva de celulose em 74% e de pa.

pelem 43%.

Setor de bens de capitai: A reestrutura.

ção da indústria demanda bens de. capital
atualizados e competitivos. Para atender a

essas novas exigências, o setor está se re

estruturando, através de fusões e incorpora.
ções e de intensos programas de redução de
custos operacionais, melhoria de qualidade e

aumento de produtividade. Em 1996, a in
dústria de bens de capital obteve uma p[Odu
ção de US$ 14,6 bilhões, dos quais US$ 3,3
bilhões destinados à exportação.

.

Setor qulmico: O faturamento anual das

empresas é da ordern de US$ 27 bilhões e

estão previstos investimentos' da ordem de

US$ 15 bilhões até o ano 2000, ocupando o

primeiro lugar na indústria, com 17% de todo
o investimento previsto. Seu fluxo de comér
cio atinge cifras superiores a US$ 10 bilhões
anuais, revela crescimento significativo nos
últimos cinco anos.

Também gostaria de 'lembrar que um

grànde esforço está sendo feito na recupera.
ção da construção naval, pesca, calçados,
brinquedos, têxteis e vestuário, consolidação
da Embraer, indústria de aeronaves do setor

privado, e o fortalecimento da indústria audi
ovisual do Pais.

Asperspecüvas para a economia brasilei
ra em 1997, podem ser sumarizadas na for
ma seguinte: - a inflação brasileira deverá si
tuar-se no nivel de 6%; - a taxa de câmbio
em cerca de 7%; - a taxa de juros real no ni
vel de 12%; - os investimentos diretos pode
rão atingir US$ 16 bilhões; - a produção
agropecuária deverá apresentar crescimento
correspendente a 7% do PIB (são esperados
85 milhões de toneladas de grãos); - no setor

industrial, o crescimento projetada é de 5%; -

a partir desses resultados desagregados, é

possivel projetar crescimento correspenden
te a 7% do PIB em .1997, contra 3,2% em

1996.

gido do MICT um grande esforço de mobili

zação e continuarão a ter um caráter prioritá
rio.
No plano hemisférico, as negociações com

vistas à estruturação da Área de' Livre C0-

mércio das Américas (ALCA) abrangendo 34

paises do continente, estão sendo objeto de

um impertante esforço de coordenação do

Mercosul. Neste contexto, temos sustentado

o principio de que a integração hemisférica

deve ser constituida a partir de convergência
gradual dos diversos esquemas subregionais
existentes (conceito de 'building blocks'),
sem riscos de desestabilização para as eco

nomias relativamente mais frágeis. É com

essa expectativa que o Brasil, na qualidade
de presidente pró-tempore, sediará, em Belo

Horizonte, de 12 a 15 de maio, o lllForo Em

presarial das Américas e a III Reunião de Mi-·

nistros Respensáveis per Comércio do He

misfério.
No plano extra-hemisférico, o Mercosul

atribui especial relevância aos entendimen

tos com a União Europêia, seu principal par
ceiro comercial. Em dezembro de 1995, am
bos firmaram o Acordo Quadrei Inter-Regio
nal de C90!l6ração Econômica e Comercial,
no qual está prevista a cooperação nos pia.
nos comercial, econômico, e em áreas espe
cíficas como promoção de investimentos,
transperte, ciência e tecnologia, meio ambi

ente, assuntos aduaneiros e outros. O Acor
do Quadro, além de ser o primeiro firmado
.entre uniões aduaneiras - o que lhe confere

especial valor na história da diplomacia ec0-
nômica - constitui o primeiro passo rumo ao

estabelecimento de uma associação inter-re

gional entre as partes, caracterizada pela li

beralização progressiva dos fluxos comerci

ais entre as duas regiões.
Nos dois anos de vigência da União Adu

aneira, o Mercosul, tomou-se uma realidade

incontestável, e superou as expectativas
mais otimistas, sob o aspecto da integração
econômica ·que promovem entre paises
membros, cujo intercãmbio .comercial au

mentou de US$ 4,2 bilhões em 1990 para
US$ 15 bilhões em 1995. Entre os paises do
Mercosul, aumentaram em 12% as importa.
ções de terceiros, o que significou um au

mente de �5 para 55,1 bilhões de dólares, a
confi�, objetivamente, como um bloco
aberto ao comércio.

Podemos observar que as mudanças se ope-
.

raram muito rapidamente. A globalização nos

impulsionou a ingressar num acelerado pro
cesso competitivo, cujo retorno ainda hoje
nos esforçamos muito par" acompanhar. Por
outro lado, expós perversos aspectos de
nossa realidade intema, revelou-nos õ que
hoje se chama de-Custo Brasil, e que repre-

senta uma das maiores preocupações do

Govemo. Em verdade, o brasileiro está ainda

perplexo e expectante, diante desse quadro
de modernidade, pois já percebeu que pre
cisa estar preparado para esses novos tem

pes. Há muita angústia pela informação e

pela logistica.
Mas isto só se consegue com o exercício

pelitico, de cidadania plena, que exige parti
cipação ativa nas ações legislativas e politi
cas. O Brasil, hoje, busca, na verdade: con
solidar o processo democrático. Este proces
so depende, igualmente, do exercicio políti
co. A vocês empresários, cabe exercer, efeti
vamente, uma ação representativa, per meio
de suas associações ou entidades capazes
de ocupar espaço politico para contribuir e

viabilizar as reformas constitucionais que vão

eliminar o déficit público, reduzir as taxas de

juros e obter garantias para a permanência
da estabilidade da moeda e pessibilitar um
timing necessário para neqociarmos acordos

internacionais no 'âmbito do Mercosul, Alca,
União Europêia e outros blocos externos de

comércio.
Santa Catarina é exemplo de modelo

econômico' para o Brasil, justamente porque
seu desempenho econômico apresenta indi

cadores acima da média nacional.

Isto não aconteceu de graça, aconteceu,

principalmente, pelas virtudes, a indole e for

mações do povo catarinense, por sua qualifi
cação, preparo, competência e garra, que re

presenta e oferece excelente mêo-de-obra
disciplina e capacidade de. trabalho, aliados a

empresários arrojados. Não obstante, nosso
Estado é pequeno e tem dificuldades de re

presentação politica a nível nacional. A dinâ

mica da economia, porém, alerta para fatos

que temos que ficar atentos. Estes fenôme
nos estão ocorrendo com a privatização e a

abertura da economia. O Governo Brasileiro

depois de muitos anos, lançou um importante
projeto de investimentos em infra-estrutura

que contempla que privilegia as linhas logís
ticas do pais. Este projeto consta de 42

obras de grande porte que estão sendo reali
zadas em todo o Pais.

Sob õ enfoque da logistica, vamos refor-:

çar nosso entusiasmo: e confiança neste G0-
verno. Logistica se faz com transporte oceâ
nico. Santa Catarina tem 3 portos, temos um

nó de fibra ótica que está-sendo cónstruido e

que nos permitirá acessar a todos os servi

ços de computação e comunicação, neces
sários para atividade moderna da gestão co

mercial, que vão se multiplicar per 5 em 4
anos. Se hoje utilizamos 80 instrumentos por
satélite, per cabo ótico para obtermos efici
ência· de comunicação, daqui a 4 anos va

mos peder utili?ar 5 vezes mais.

Pois bem, Santa Catarina está num nó

em toda a região sul e estará interligada em

toda a rede de satélite comercialmenfe utili

zada. As ferrovias privatizadas criarão uma

malha que abrangerá toda a região sul, até a

Argentina, Uruguai e Paraguai, interligando
os ao restante do pais. Somos o epicentro
real, logístico, de uma região fantástica, que
é o Mercosul, de inegável potencialidade
econômica.

Outro fator impertante, ainda, é a energia
elétrica. Este ano não tivemos déficit. per

providência divina, mas a Usina de lIá, que
está em construção, será' interligada à Ar

gentin;;! e então certamente teremos energia
em abundância.

Se observarmos todas estas circunstânci

as: - a duplicação da BR-l0l; mais - a possi
bilidade de estabelecimento de um sistema

de cabotagem ao longo da costa, para aten

der o Mercosul; - o crescimento da corrente

de comércio externo e do Mercosul, que obri

gatoriamente passa per Santa Catarina e; - a

infra-estrutura de comunicação, temos hoje
consideráveis perspectivas de crescimento

e, efetivamente, somos hoje um grande pro,

jeto para crescimento.
.

Temos apenas que buscar alguns elos

perdidos. Ainda há muito que proQ'redir e de

forma extraordinária.

Laguna tem que aderir a essa nova onde

que se aproxima e saber explorar as suas

petencialidades. Penso que a sociedade e o

poder público têm a responsabilidade de jun
tos planejar esse futuro.

E, neste momento, lanço -um desafiá,
uma propesta para reflexão:' aqui e agora é

que se deve começar a acompanhar 'estes
movimentos assumindo uma participação po
litica mais respensável efetiva, que necessa

riamente passa por uma escolha consciente

dos. representantes, que, a nível regional, de
vem ser, no mínimo, comprometidos com a

terra e com esses novos ideais de renova.

ção.
Para finalizar, tenho a COnvicção de que

esta é a hora de sermos proativos, peis que
a capacidade do Governo para resolver pro
blemas é_limitada, pelo que não prescinde da

parceria prioritária do empresariado.
laguna precisa ocupar seu espaço e en

caminhar propostas criativas, inteligentes, a
fim de obter os recursos financeiros e materi
ais necessários à viabilização de seus proje
tos.

A conformação pelitica da cidade é bas
tante favorável. A administração municipal
estará alinhada, no ano que vem, ao Gover
..[la Estadual, e este ao Governo Fedenal.

Muito obrigado a todos pela atenção e me

desculpem per ter me alongado tanto'.

No mês das mães, a COMAL
vai oferecer para você uma

promcçõe de mãe para filho
Quanto mais usado for o seu carro, mais desconto você

ganha nos serviços feitos em nossa oficina mecânica,
.

Você poderá ter até 30% de desconto na mão-de-obra
de seu Volkswagen. Veja só como é fácil.
Verifique em qual grupo de desconto o seu carro se

enquadra e vá até a COMAL fazer um orçamento do
serviço que você precisa. .

:
,

No que tange ao Mercos,ul, no dia I' de

janeiro de 1997, completou-se o segundo
ano da União Aduaneira. Em dezembro de
1995, o Conselho do Mercado éomum àpro
vou o 'Programa de Ação do Mercosul até o

ano 2000', onde estão traçadas as linhas E tem mais! Fale com o gerente de serviços e faça seu
prinCipais do processo de integração, visan-
doao�euaprofundamentoeainserçãoregi_ pagamento em até 5 parcelas.
anal emtemacional do Mercosul. COMAL

.

. Os recentes acordos de livre comércio fir-
' a concessionário Volkswagen de LAGUNA

\

mados com o Chile e com a Bolivia, junta-

tp�nte com as correntes negociações com os C�MALpases do Pacto Andino, constituem fato de
I'"

"
.

extrema. si�nificação para a COOperação regi-
Av. Calistrato Müller Solles, 600 - laguna - SC

anal. Significam também a ampliação de FONE: (048) 646.1170
me� para colocação de produtos de

�.valor agregado, em ê9"dições prefe- G f d 12 SrenClals. As negoci�J!;;ilto tarifárias
aran Ia e peç,9s: meses - er'{iços: 90 dias

como de coordenação de Í)oIiticàs, têm_e",xi",-_;:·:"=€lfe=�::as='Y=á=lid=as=al=é'��.:JfJ;:-5=J1:.:9�97=.=p:..:raz::O:d:e:.!p�ag=a:.:�::e::.:nt::o=s=t��i:tO:.:·,a:.:.a:!:P:':::;:Vaq�··�ao;d::�:':'e:ad�as=tro:.��p:::raz��'�de::,�aco��rd�O�CO�'m�o'�va�lor�d!O�se�rv�iç�o:.'�JAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Venda de Cárrputadores
SupriTlentos e SistemaS

Assistência Técrica
FONE/FAX: (048) 646.1039

Rua Tenente Bessa, 154 - Centro - Laguna

Assembléia Geral Ordinária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados todos os sócios, quites com a te

souraria para a' ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a

ser realizada dia 25 de maio de 1997, às 10 horas,
com presenç_a da maioria ou às 10:30 horas, com

qualquer número, para deliberar sobre a seguinte
ORDEM DO DIA:
- Eleição do novo presidente,
Interessados em concorrer, deverão inscrever chapa
até 48 horas antes, na secretaria dó clube.

Jaison Vieira Domiciano,
Presidente

ANEXO LANCHONETE GIRASSOL

BR-101 - KM 307 EM BENTOS

O melhor preço com

a'melher qualidade!
ABERTA 24 HORAS

EXTINT[]RE5
j!un,z'iJ

--_------.�
Av. [alistrat:o Müller Salles. 55

Fone: 646. 1 [)49 - ,Laguna
� r� ,

SUPE�MERCADO�
'_

"

OSeu Carrinho "da Economia
Av. SE�ADOR GALLOTI W(P48) 647.0664
Av. JOAO PINHO, 216 W(048) 64·7.1784-

MAR GROSSO.� LAGUNA - se

TABELA DE

WAMILSDN D.
DE ANDRADE

F,ONE: 644-0582
PASSEIOS E VIAGENS:

PREÇO À COMBINAR

MINISTÉRIO DA MARINHA
DELEGACIA DA CPsc EM LAGUNA

EDITAL
A Delegacia' da Capitania dos Portos do Estado de Santa Catarina em Laguna, participa que encon

tram-se abertas as inscrições para o Concurso de Admissão à Escola de Aprendizes Marinheiros no período
de 22/04 o 20/05/97 .. Os interessados poderão obter maiores informações na citada repartição, à Avenida

Eng', Colombo Machado Salles, 72, em Laguna,.telefone (048) �4-0196 no "orório de 13:30 às 17,00 h,

Laguna, SC, em 18 de abril de 1997.
LUIZ CAR�OS MELLO DE OLIVEIRA
CAPITÃO-DE-CORVE'TA (QC-CA)

DELEGADO

CllmaraMunicipal de laguna
Resumo da sessão de 13 de mala

REQUERIMEN�OS
- Da vereador Edson Prates (I'Iln. solicita ao Se

cretário Municipal de Obras, Rogério Wendhausen,
a.retrada da lixa e lI'aibiÇãa na av, Anita Garibald�
Solicita ao emll'esária Santas Guglielmi, lI'oll'ietá
ria das áreas da Complexa Taurist Hotel, a autori
zação para retirar 20 mis corrida de areia na lugar
conhecido por Casqueiro; pleiteando junto ao Se

cretária Estadual de Obras: José Augusta Hülse. o

recapeamenta asfáltico de ruas da Centra até a

Treva de Confluência com a Monumento no Maga
lhães, rotulado de "Estátua"; Solicita ao secretária

municipal de Obras. Rogério Wendhausen. a ma

nutençãa das extremas ,da Avenida João Pinha e

refazer manutenção de pontas aíticas da Aveni

da Prefeita Guimarães Cabra� Solicita ao deputada
federal João Pizzalati. para que coloque na lI'óxi
ma Orçamenta da União, verba para calçamento
da rua Tenente TIto Castra. 00 Magalhães.
- Dos verfilílores Everalda das Santos (PMOB),
Edson Prates (I'Im e Nelson Gomes Maltas (1'F1),

all'esentando solicitação ao lI'efeito João'Gualber
to Pereira, para que estude a passibilidade de for

necer passe escolar para,as alunos da Escola Adé
lia Varejão.

,
- Do vereador Everaldo das Santas,(PMOB)...solici-

tando à Mesa D�etora a envio de mensagem de rua lI'incipal do Loteamento Lidiane, no bairro Por-

congratulações, pela passagem dos 82 anos do tinho; Solicitando ao agente da Casan, em nossa

jornal O Estado. cidade, para que informe o quanto é arrecadado
• Das vereadores José, Carias Mendes e Aderbal por aquela empresa. em nossa cidade e qual a '

More�a Cardoso (ambas da PI'B). solicitando ao ' tratamento dispensada ao esgoto. cuja taxa é cn-

lI'efeito João Gualb!ll1a Pere�a, refazer uma ponte brada

na Colõnia São Bráz (final) em Ribeirão Pequeno, - Da vereador Renata Borges de Oliveira (PMOB)
- Da vereador Jasé Martins das Neves. solicita ao solicitando à Mesa Diretora a envio de mensagem

engenheira Avani Aguiar de Sá,-chefe 'do,ONER Tu- de congratulações à Escala de Samba Vila Izabel.
barão. a recuperação com a necessária urgência. a através de seu lI'esidente Adroaldo Pacheco. pela
abriga de passageiras situada às margens da passagem de mais um ano de sua fundação,
BR-10l - proximidades da Igreja Católica - �a 10- • Do vereador Rogério de Souza Higino (PI'B). pe-
calidade de Estreito. em laguna

.

dindo informações 110 secretária de Planejamento
- Da vereador Mário Matos Carneira (I'Iln. solicita e Orçamenta da Municipia. Antõnia Joaquim de

a Mesa Diretora. a envia de, telegrama de cangra- Castro Fl![ia. 1", Onde começa e onde termina a

Iu.lações por mais um aniversário do jornal mais lI'aia de Itapirubá, 1:', Por que laguna não tem re-

antiga de Santa Catarina, O Estada, fazendo hoje gistrada a dita área oficialmente como praia de

82 anos; Solicita do preieito João ,Gualberta Perei- ltapirubá; 3", Se a nome praia de Itapirirbá que In-

ra, para que gestiane junta a emll'esa proprietária ternacionalizada graças ao esforço da Grupo
da balsa para que ela assuma a recuperação da Baltistella e outras pertencer à Imbituba não pre-

éstrada da Farol de Santa Marta. vista que. além judicará o turismo lagunense; 4", Por que então

das moradores. seria a maior beneficiada com ii nãQ tomarmos a frente da situação -e realmente

melhoria da estrada. uma vez que, com certeza a registramos aquela área como prai�, de Itapirubá
número de pessoas que 'visitaria a Farol. seria bem ou Balneário de Itapirubá
maior; Agradecendo ao prefeito João Gualberto Pe- Projeta
rara, extensivas ao secretária de Obras, Rogério Foi all'esenlado 1I'0jeta de lei de autoria do vere-

Wendhausen, pelo atendimento a reivindicação ador José Martins das Neves (PIl). instituindo a

all'esentada por este vereador, por melhorias na TlP - Taxa de Iluminação Pública

COM BAT'ISTA CRUZ

Ao MEIO-DIA

De 2a a sábado, na
6ARSlBALDI
bRANDE

-J'ORNAL
. fALADO

f HOJE NA TV
• : iíI : @

Mergulho em uma Paixão
Com Gabrielle Anwar. Nos anos

20, jovem abandona sua casa e se

junta a um grupo de artistas. Aven
tura, 15h30min.
Mais Forte que oSangue
Com Peter Strauss. Mãe luta na

justiça pelo filho_ Drama. 2h05min
A Gaiola das Loucas
Com Ugo Tognazzi e Michel Ser
rault, O terceiro filme da série. Co
média, 4h

pocasemLei
Com Will Rogers, Família dêpionei
ros enfrenta bandidos da região_
Faroeste, 16h

ReIO'i••iJlO: i

:Es,I!Jiciâliz:a�b;emi·lll)b$'erto\?dg\
,

:,.:tÇ'- i

ilpjjà)�:lftj;'$e(ites :
,em.it!iQf;â�:

;Av. «(if��;n6I1ij:SliJJlle-s,. Sto.
til:J� ,R�sâi!iQ, -é $. "J

5.0.5
,COMPUTE

Ponto dê Táxi 'n° 2
Em f.rente ao Mercado

Municipal
Carro Del Rey01827-� �

Motorista Rogério
Fones 644.0582

6�6.0139
laguna�SB
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Há cerca de duas semanas, Ney Gonçalves Dias mostrou no programa Cidade Alerta, um casal, ambos

aparentando mais de meio século de vida, desempregados, váriós meses de aluguel atrasado (imaginem
a despensa), chorando copiosamente diante das câmeras, implorando trabalho. Como tenho uma forte

tendência pra me emocionar, o quadro me chocou. Mas, qual não foi minha surpresa ao ver na semana

seguinte o mesmo casal, sorridente e feliz no mesmo programa. Haviam conseguido emprego, uma entio:
dade beneficente mandara 150 quilos de alimentos-e o jogador Viola, do Palmeiras, levara pessoalmente
no mesmo dia em que vira o casal em prantos, R$ 1.700,00, dinheiro que a dona da casa usou .para pôr o

aluguel em dia e assim não ter que morar embaixo de alguma ponte ou viaduto, pagar luz, água e ainda
.

sobrou "algum· pras despesas extras. Já sou fã nO 1 do Viola, que mesmo com a. fama e a fortuna que têm,

não esqueceu suas origens.

Futsal
Começou semana passada os campeonatos master e principal

de futsal. No master, sempre com excelente público, a estréia do

Baeta Futebol Lazer na modalidade, do Anita e dos fortes times

do Itamar Sport e Polícia MiIi.tar. No principal, a p�e�ença do

Candoca de Capivari e do Cartório Porto, se consfituíram nas

principais atrações. E � 'ponto alto foi a atuação de Fabiano do

Cartório Porto e que Ja atuou pelo Barcelona da Espanha. O

cara estraçalha.

_L�.Amaur;'-�
Planos em 12,25,50_ e 60 meses de automóveis e motocicletas.

Garantia de entrega COMAL.

'Posto de vendas na COItAL/BONDA
FONE: 646.1170

CONSORCIO

Relíquia
.

Éhoje!
Caprichosamente .compi- E hoje, sexta, tem carrea-

lados em capa de luxo, re- ta abrindo as festividades
cebe do nosso editor, a em honra à Nossa Senhora

exemplo do ano passado, Auxiliadora, padroeira do
todas as edições de 1996 bairro Progresso. E ama

do JL. São, agrupados, 48 nhã, PH 7, domingo Juízo

jornais contando a história. Final; segunda Gero e Adri

de Laguna. Já imaginaram .
ano, terça Toque Brasil e

daqui a 20 anos o valor his- por aí afora ... até domingo
tórico que o caderno terá? que vem com o grande en

E como disse ano passado, cerramento. Mas não fique
biblioteca que se preze, triste porque em seguida
não pode deixar de ter esta

.

começa a festa de Santo

relíquia. Antônio.

DE-L1-C/-O-SA. É o mínimo que se pode dizer de Andréia Carla
Verdieri, esta exuberante funcionária do Consórcio Amauri, de
Criciúma. Ao vivo então...

POSTO
AN/TADAR/BALO/

[PostodoBinhaJ

'Folgados
Parece estar fugindo

ao controle do Judiciári.
a situação carcerária em

todo o pa,js. Todos os di
as se vê motins e que
bra-quebras nos presí
dios. Vocês não acham
que os presos estão mui
to folgados? Estão exi

gindo tudo, até mesmo

transferência para seus

lugares de origem, como
aconteceu com os rebe
lados da nossa Peniten
ciária Estadual, onde
certamente "se sentirão
em casa'� literalmente. E

exigem a presença dé
membros dos "Direitos-

�umanos" mas quando
estupraram, roubaram

Fone: (048) 644.1004
Rod. se 438 - KM 02 _ Mato Alto

- ou mataram pessoas

Saída p/ BR-lOl _ Laguna
inocentes não pensaram
nisso.

Surpresa "CR"
Na moita, jogadores do Baeta e a esposa Marilene, prepara-

- Do funcionário da Casan e

ram uma surpresa para o "gente fina"Ademir Roque, o Filho. leitor assfduo da coluna

Aniversariante do dia 6, os malvados arrumaram tudo para o Heitor Parente Jr., ouvi

sábado ultimo. Quando o ''nêgo véio" chegou em casa, já de essa preciosidade: "Tem

noite, e sem imaginar o que lhe esperava, encontrou todos os gente com tanta diflculda
jogadores à sua espera, além é claro, de alguns amigos mais de em fazer amigos que

chegados como o delegadoJoão Batista LossMedeiros e espo- quando morrer seu caixão

.se Vera e Evilásio Fernandes acompanhado da esposa Ângela. terá que ser levado por
Como bom sambista, dispensável dizer que o pagode rolou te- controle remoto até o

gal embalado porAlexandre, juca, Andersen. Piero, }idneyJú- cemitério.

nior e Paulo Ceraldo júnior. Foram tomadas todas as cervejas
disponíveis e de saideira até um litro de vinho guardado a sete

i; cheves pelo Roque pra comemorar a boda de prata com a

mulher, foi devorado pelos insaciáveis Juarez, Ceará, Pisco e

Nego. Cláudío Vieira, o presidente do Baeta, teve que ser ''/e�
vado"pra casa:. o mundo girou com velocidade maiorpra ele.

Futuro

Conta�do com � �poio irrestrito do atuante Departamento de Esportes
da Prefei�ur� Mu�,Clpal, o professorGelatina prepara com muito carinho
um afiadlsslmo time de futsal até 15 anos e um idem até 17 anos Se
mana passada em Criciúma, na preliminar de um jogo valendo pe/� Es
tadual, os garotos de 15ganharam do Criciúma por 7 x 2 e os de 11
perderam por 7x 6, isto na casa do inimigo, com ginásio lotado e contra
ojuiz também. Se não faltarapoio, esses garotos vão longe.

ACIONE NOSSA E�ICIÊNCIA ·'Çu·-_·,·II.IRPARA SUA TRANQUILIDADE �.
MATRiz: RIJA GENTIL PORTIJGAL DO BRASIL, 55 - VILA MAGN
FONE: (031) 361-0566 _ TELEFAX: (031) 361-0606

ESITA - BELO HORIZONTE - MG

,Filiais: São Paulo (SP) - Fone: (011) 229-8366 - Telefax: (011) 3326-0218 o Piracicaba (SP) - Fone: 01 _. .' .

(RJ) _ Fone: (021) 290-0448 o Recife (PE) _ Fone: (081) 341-3577 _ Telefax: (081) 341-1153 o Sálvado� (:l434 9923 - Telefax: (019) 421-2782 o RIO de Janeiro

o Porto Alegre (RS) _ Fone: (051) 343-1642/343-6987 _ Telefax: (051) 343-3208 o Divinópolis (MG) _ Fone: )ci��1��0�.9602 o Viana (ES) - Fone: (027) 255-1409 A Garantia do Melhor Pneu
331.10�_O... T�IE1.faxj(Q83)331-10!i6.BeloH�rizont�(M\3)-Fone:(031)361-0566-TelefaX:(031)361-06�6�1 ;ti�099.camplnaGrande(PB)-Fone:(083) Av. PATRíCIO LIMA; 1134 - TUBARÃO
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Guarani/SP O São Paulo/SP c
Palmeiras/SP O Mogi-Mirim/SP O
América/SP O Corínthians/SP O
Santos/SP O P. Santista/SP O
P. Desportos/SP O União S'. João/SP O
Avaí/SC O Criciúma/SC O
Dom Bosco/MT O Mixto/MT O
Gama/DF O Brasília/DF O
ASA/AL O CRB/AL O
Comercial/MS O Operário/MS ' ·0
Vitória/BA O Bahia/BA p
Mat�ubara/PR O Coritiba/PR O
Atlético/PR O Paraná/PR O

Causas Cíveis e

Previdenciárias
Rua 13 de Maio, 80 - Sala 2 - Laguna

Fone: (048) 644.0012 I

PROMOPEÇAS
®COMAL

MERCADORIA

Filtro de óleo motor CHT

Filtro de óleo motor AP

Elemento filtro de ar (redondo) 7,77

Elemento filtro de ar (quadrado) 7,77

Filtro combustível Fusca (pequeno) . 3,12
Filtro combustível Santana 3,12

Jogo velas orig. Fusca r.curta 13,68

Jogo velas orig. Gol/Pass Gas. 13,68

Jogo velas orig. Gol/Pass. Álcool 13,68

Jogo pastilhas freio Gol/Pass 10,46

Jogo capa banco Santana 85/90

Aproveile!
orerVál;dr '�;;::t; dwa,�.

eT�
Av. Calistrato Müller Solles, 600'

Laguna - Santa Catarina
-

FONE: (048) 646.1170

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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eCJftro Sodal UrbaJfo
�odos os domingos, à par
tir das 18 h, discoteca ani

mada por Michel e sua.

troupe.

eOJfflrCSSO J:agIlJfCJfSC
Fazendo funcionar a sua

boate, dia 31, com a ban
da Contato Direto.

Jl20
A banda Apocalypse,
amanhã animará a noite
da conhecida danceteria.

'

Paroúé
No Salão Paroquial, baile
amanhã com a banda Stu
dium 7. Dia 7 de junho,
baile com Os Megatons.

- ,

ESTE E NOSSO!!! ANO III - N° 123 - Laguna, se
16 de maiode i 997'

Paróquia tubaronense
promove hoje, amanhã e

domingo a festa da padro
eira, Nossa Senhora de
Fátima. Hoje às 19 h, mis
sa da comunidade, tendo
show musical às 21 h.
Outras solenidades acon

tecerão amanhã à partir
das 18:30 h e domingo à

partir das 10 horas.

Alternativa
É o barda juventude. Pas
sada a temporada de ve

raneio, volta a comandar
o final de semana, servin
do o melhor quibe do "sul
do mundo" e outros lan
ches ..

SOrllitu
Em Tubarão hoje, baile
show com as bandas Faróis

Acesos e Portal da Cor.

I R.E"GIT'AL, DE OUT'ONO
RECORDANDO(1994-1996)

NEUSA PREUSS CUSTó)IO
.

RC:X:;ÉRIO ALVES PERITO

TERESINHA FLOR BITIENCOURT

PIANO
M2 TEREZlNHA REMOR SILVA

VIOLINO
ALYSON WENDHAUSEN

-

SAX',
JAYSON PRATES S. JÚNIOR

fLAUTA
ROSEMARIE REMOR PEREIRA

ACORDEON
VALDONIR J.MARCON

TELEFONE PARA CONTATO: 647.0950 OU 647.1673

Estilos
�e�id�nda �o sr. �d�li�o Watel kemper, ali no Jardim Calheiros da Graça, ainda
oJe e uma as prmcipais construções do nosso centro histórico.

FOTO: SACHA

Progresso
Comunidade do bairro

lagunensê, promovendo à

partir de amanhã até o dia
25, festa de Nossa Senho
ra Auxiliadora. Amanhã
haverá show da banda PH

7, domingo da juízo Final.

3 dejUaio
Boate para casais amanhã,
com a dupla Gero & Adri
ano.

leito ti jUdo
Um bar bem transado,
próximo. à Apae, no Mar

\
Grosso, aberto depois das
'6 da tarde até o ú�imo
cliente, servindo petiscos"
em geral, sucos e lanches

rápidos. Sem contar o

.sorn ambiente.

Cluúe J!loltdilt
O tradicional jantar anual
do clube, dia 24, com

'Everest Band.Centro Cultural
Hoje às 20 h, acontece o

recital de outono, apre
sentando os cantores loão
Rodrigués júnior, Neusa
Preuss Custódio, Rogério
Perito e Terezinha Flor
Bittencourt, e mais Tereza
Remor Silva (piano), Rose
Pereira (flauta), Valdonir
Marcon (acordeon),
jayson Prates júnior (sax) e
Alyson Wendhausen (vio
lino). Ingressos no local. .-

Agora, somente aos

domingos, ao meio-dia

SUPER BUFFET
RS 4,50 por pessoa

ZILMAR IND. E COM. DE ARROZ S/A
LAGUNA - se-

... �: ..

?1tau�
e��-Seffl-�

@Ce"tro ZILMAR deAtendimento ao Consumidor: Caixa Postal1J - CEP: 88.790-000
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